

5216/AB XX.GP

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Haider, Mag. Stadler und Kollegen haben am 20 Jänner 1999 unter der Nr. 5608/3 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Zahl der Sonderurlaube „gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt

Zu den Fragen 1 und 2:

Im Jahr 1995 wurden den Angehörigen meines Ressorts 29.436 Sonderurlaubstage gewährt,
hievon entfielen 25.201 Tage auf Bedienstete des Exekutivdienstes.

Im Jahr 1996 wurden den Angehörigen meines Ressorts 28.798 Sonderurlaubstage gewährt,
hievon entfielen 23.277 Tage auf Bedienstete des Exekutivdienstes.

Im Jahr 1997 wurden den Angehörigen meines Ressorts 27.191 Sonderurlaubstage gewährt,
hievon entfielen 22.563 Tage auf Bedienstete des Exekutivdienstes.

Im Jahr 1998 wurden den Angehörigen meines Ressorts 27.844 Sonderurlaubstage gewährt,
hievon entfielen 23.829 Tage auf Bedienstete des Exekutivdienstes.

Zu den Fragen 3 und 4:

Ich ersuche um Verständnis, wenn ich aus Gründen des damit verbundenen unverhältnismäßig hohen Verwaltungsaufwandes von der gewünschten detaillierten Aufgliederung der Sonderurlaubstage absehe. Den Bediensteten des Exekutivdienstes wurde der Großteil der

Sonderurlaubstage im Rahmen der Kategorien ,sportliche Anlässe 'und andere Anlässe' gewährt Den Bediensteten der Zentralleitung wurde der Großteil im Rahmen der Kategorie 'andere Anlässe' gewährt, wobei diese Sonderurlaube fast ausschließlich auf Vorbereitungszeiten für Dienstprüfungen entfielen

Zu den Fragen 5 und 6:

Für die Zentralleitung ergeben sich für die einzelnen Jahre folgende Durchschnittswerte

1995:	Verwaltungsdienst:	0,37 Arbeitstage
	Exekutivdienst:	0,29 Arbeitstage
1996:	Verwaltungsdienst:	0,51 Arbeitstage
	Exekutivdienst:	0,32 Arbeitstage
1997:	Verwaltungsdienst:	0,35 Arbeitstage
	Exekutivdienst:	0,31 Arbeitstage
1998:	Verwaltungsdienst:	0,31 Arbeitstage
	Exekutivdienst:	0,31 Arbeitstage

Für den Bereich der nachgeordneten Behörden und Dienststellen ergeben sich folgende Durchschnittswerte, wobei kein signifikanter Unterschied zwischen Verwaltung - und Exekutivdienst besteht:

1995:	0,90 Arbeitstage
1996:	0,82 Arbeitstage
1997:	0,77 Arbeitstage
1998:	0,81 Arbeitstage

Zu Frage 7

In den Jahren 1995 bis 1997 war bezogen auf die Gesamtzahl der Sonderurlaubstage eine eindeutig fallende Tendenz zu verzeichnen Einzig im Jahr 1998 kam es zu einem geringfügigen Anstieg

Zu Frage 8:

Da der Durchschnitt weit unter einem Tag pro Jahr liegt, erscheinen mir generelle Maßnahmen zur Verringerung der Sonderurlaubstage derzeit nicht notwendig.